

# LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B. 1er DECEMBRE 1927

QUATORZIEME ANNEE No. 48

## UNE NOUVELLE INDUSTRIE POUR LE MADAWASKA

### ADOLPHE DESJARDINS DE SIEGAS S'EST NOYE DANS LE PORT DE QUEBEC

La victime, d'après le seul témoin son cousin que la police garde à vue, aurait buté contre le bord du quai — Joseph Desjardins est accusé d'avoir volé la victime — On découvre \$600. sur lui.

#### L'ENQUETE LA SEMAINE PROCHAINE

Un citoyen de Siegas, N.-B. comté de Madawaska, Adolphe Desjardins, âgé de 29 ans, revenant des chantiers et de passage à Québec, s'est noyé samedi soir dans le port dans des circonstances encore mystérieuses.

Desjardins était descendu à Saint-Roch dans la pension d'un de ses amis qui lui proposa de profiter de son passage pour lui faire visiter un peu la ville et les environs. Il le conduisit dans l'après-midi à Ste-Anne-de-Beaupré.

De retour en ville, les deux compagnons firent quelques courses, puis le Québécois emmena son ami vers 7 heures du soir pour lui montrer le port, et son aspect le soir aux lumières avec les bateaux au quai. Au cours de leur promenade, ils arrivèrent jusqu'à l'extrémité du quai du brise-lames. Là, Adolphe Desjardins aurait buté contre le bord et serait accidentellement tombé à l'eau. Il disparut dans le fleuve pour ne plus revenir. C'est du moins le récit que fit à un constable du port l'ami de la victime, seul témoin du drame; il ajouta qu'il avait aussitôt appelé au secours mais l'endroit était désert et personne ne répondit.

Le compagnon du noyé remonta chez lui et rédigea un télégramme au curé de la paroisse de Siegas, N.-B. pour le prier d'avertir la famille du disparu. Le drame s'était déroulé à l'extrémité de la rivière St-Charles; le courant, très rapide à cet endroit, avait entraîné le corps, qui ne pourra probablement être retrouvé cet automne. L'ami de Desjardins fut alors emmené au poste de police; il fut longuement interrogé par le détective Laliberté, et hier encore par le lieutenant-détective Lacasse. Il est gardé à vue jusqu'à ce que le drame soit éclairci.

D'après son compagnon, la victime portait de revenir des chantiers porteur d'une somme de \$2,300, qui représentaient ses économies de plusieurs années. Cet argent était contenu dans une petite valise, elle-même enfermée dans une malle plus grande avec du linge. Desjardins avait laissé ses deux malles dans la chambre de son ami. Le détective Laliberté trouva \$600, dans les poches du témoin, et découvrit à la pension que la grande malle du défunt avait été ouverte la petite valise contenant l'argent éventrée et jetée dans la propre malle du témoin. Invité à s'expliquer, celui-ci déclara que pour télégraphier à Siegas il avait dû prendre des billets dans la valise de son ami.

On pouvait voir lundi matin sur le bureau du grand connétable du district, M. T. M. Houghton, une imposante liasse de billets de banque qui venait de lui être remis, après avoir été dûment comptés par le détective Laliberté, de la police municipale. Il y avait une somme de \$2300 en billets de dix et de cinq piastres américaines. Cet argent représentait toutes les économies réalisées par le malheureux Adolphe Desjardins dont nous racontions la triste mort.

Joseph Desjardins, 34 ans, cousin de la victime, venait de comparaître devant l'hon. juge en chef Arthur Lachance, des Sessions de la Paix sur l'accusation d'avoir volé \$2,300. C'est un homme de taille au-dessous de la moyenne, aux yeux fuyants mais pas trop loquace au gré de son défenseur, Me. Allyn Taschereau, C. R.

### UN ACCIDENT A CABANO

Cabano, 29.— Le 22 courant l'enfant de Monsieur Joseph Bergeron s'amusa à glisser dans une cote transversale près de la demeure de Monsieur John Dickey lorsque Monsieur Charles Michaud, chauffeur de taxi, passant dans la rue principale à une allure très modérée frappa l'enfant. Le chauffeur, d'après des témoins oculaires, a fait l'impossible pour l'éviter, au risque de briser sa machine et se blesser lui-même.

### LA TYPHOÏDE A ST-LEONARD

Une vingtaine de personnes souffrent actuellement de la fièvre typhoïde à St-Léonard. C'est un commencement d'épidémie que l'on attribue à la mauvaise qualité de l'eau.

### NOUVEAU MODE D'ATTERRISSEMENT DES AVIONS

L'inventeur est un religieux de l'abbaye de Saint-Maurice. Un avion qui atterrit en toute sécurité sur une surface de 10 mètres carrés.

Généve, 26.— Les journaux suisses rapportent qu'on parle de mots couverts d'une invention dont un religieux de l'abbaye de Saint-Maurice, Fribourgeois d'origine serait l'auteur. Ce religieux, aidé de quelques confrères, travaille, depuis de longs mois et dans le plus grand secret, à la mise au point d'un appareil qui ferait quelques sensations dans le monde de l'aviation, si la découverte donnait tous les résultats que l'on en attend.

Il s'agit d'un avion qui aurait la faculté d'atterrir en toute sécurité sur une surface de 10 mètres carrés seulement. L'invention qui permettrait de réaliser ce tour de force se trouve principalement dans une modification profonde de l'hélice et du moteur, jointe, cela va de soi, à d'autres retouches.

### AU CARDINALAT L'EFFECTIF DES JESUITES

20,107 JESUITES DANS LE MONDE

Rome.— C. Spéciale.— La dernière statistique officielle des membres de la Compagnie de Jésus montre qu'il y a actuellement dans le monde 20,107 religieux de cet ordre, soit 538 de plus que l'an passé.

### 1500 GALLONS D'ALCOOL A LA MER

St-Jean, N.-B. 26.— Les officiers de la douane ont versé dans le Havre, hier, 1,500 gallons d'alcool, de whiskey et de rhum.

### LES LIQUEURS QUI EMPOISONNENT

St-Jean, N.-B. 28.— M. Levite Gagnon, le chef de la police provinciale, a mis le public en garde contre la consommation des liqueurs vendues par les contrebandiers et les bootleggers. Ayant fait examiner par des experts la boisson qui a été saisie en différents endroits de la province, il a appris que la plupart de ces boissons étaient de fort méchante qualité et étaient d'entre elles dangereuses, du poison ni plus ni moins.

### RAFLE

Les gagnants de la rafle organisée au profit des Frères de N.-Dame des Champs, à St-Michel de Squatthe sont: M. J.-A. Bouchard, marchand à Cabano, Témiscouata, gagnant l'automobile avec No. 321.

M. Elzéar Pelletier, de St-Amand, Témiscouata, gagnant de la somme pour homme avec le No. 250.

Mlle Jacquelline Côté rue Notre-Dame Rimouski, gagnante de la montre pour dame avec le No. 185.

**ASSEMBLEE**  
Des membres du Conseil des Chevaliers de Colomb d'Edmundston  
Mercredi le 7 Dec.  
—  
Dimanche le 18 Dec.  
Tous les membres sont priés d'assister.

### L'INTERNATIONAL PAPER CO. CONSTRUIRAIT UNE FABRIQUE DE PULPE A ST-LEONARD —ELLE UTILISERAIT SON MOULIN DE KEEGAN POUR FABRIQUER LE PAPIER.

### BELLE FETE A BAKER-BROOK

Dimanche le 30 dernier, les paroissiens de Baker-Brook étaient témoins d'une jolie fête sous la direction de leur dévoué pasteur M. le curé W. Lagacé.

### ILS VEULENT GAGNER LA PALME

Les succursales de l'Assomption à Moncton se mettent à l'oeuvre — Plus qu'un mois de concours — L'assurance dépassera le demi million. — Assemblée à St-André.

### LE MAIRE DE LA RIVIERE-DU-LOUP DANS UN ACCIDENT

Montmagny, 28.— Une terrible collision d'automobile qui s'est produite hier, aux limites de la ville de Montmagny, a failli coûter la vie à Son honneur le Maire de Rivière-du-Loup, M. C. E. Dubé. M. Dubé se dirigeait en automobile avec d'autres passagers vers Québec quand à un détour de la route, une autre auto déboucha et vint frapper sa voiture. Un jeune homme du nom de Marchand a été grièvement blessé au visage. Les autres occupants s'en sont tirés indemnes. Les véhicules sont considérablement avariés. M. le vicairé Dubé a été forcé de continuer sa route en chemin de fer.

### REMERCIEMENTS

M. et Mme F. E. Fournier remercient cordialement les personnes qui leur ont manifesté de la sympathie à l'occasion de la mort de Mme A. Lynott. A tous un sincère merci.

### FEU J. C. PETERS

Lundi le 28 courant est décédé à l'hôpital de Woodstock, N. B. M. J. C. Peters époux de dame Norah Fournier, à l'âge de 36 ans. Ses funérailles ont eu lieu mercredi matin à Woodstock et la sépulture aura lieu à Buffalo où résident les soeurs du défunt.

Le défunt était le beau-frère de M. F. E. Fournier de cette ville. Il laisse cinq enfants et son épouse. Nos sympathies à la famille en deuil.

LISEZ ET FAITES LIKE LE "MADAWASKA"

### LE MAIRE DE LA RIVIERE-DU-LOUP DANS UN ACCIDENT

Montmagny, 28.— Une terrible collision d'automobile qui s'est produite hier, aux limites de la ville de Montmagny, a failli coûter la vie à Son honneur le Maire de Rivière-du-Loup, M. C. E. Dubé. M. Dubé se dirigeait en automobile avec d'autres passagers vers Québec quand à un détour de la route, une autre auto déboucha et vint frapper sa voiture. Un jeune homme du nom de Marchand a été grièvement blessé au visage. Les autres occupants s'en sont tirés indemnes. Les véhicules sont considérablement avariés. M. le vicairé Dubé a été forcé de continuer sa route en chemin de fer.

### REMERCIEMENTS

M. et Mme F. E. Fournier remercient cordialement les personnes qui leur ont manifesté de la sympathie à l'occasion de la mort de Mme A. Lynott. A tous un sincère merci.

### FEU J. C. PETERS

Lundi le 28 courant est décédé à l'hôpital de Woodstock, N. B. M. J. C. Peters époux de dame Norah Fournier, à l'âge de 36 ans. Ses funérailles ont eu lieu mercredi matin à Woodstock et la sépulture aura lieu à Buffalo où résident les soeurs du défunt.

Le défunt était le beau-frère de M. F. E. Fournier de cette ville. Il laisse cinq enfants et son épouse. Nos sympathies à la famille en deuil.

### LISEZ ET FAITES LIKE LE "MADAWASKA"

### DES TRIPLETS A ST-QUENTIN

La population de notre village a augmenté de trois unités lundi le 14 novembre lorsque Mme René Thériault donna naissance à trois jumeaux qui ont été baptisés le même jour par M. l'abbé E. Martin, curé de la paroisse sous les noms de Joseph Bertin; parain et marraine, M. et Mme Pinault; Joseph Gérard, parain et marraine, M. et Mme Emile Chouinard; Marie Thérèse, parain et marraine M. et Mme Damase Bernier.

### L'HOTEL-DIEU DE MONCTON

Moncton, N. B., 24.— La campagne qui a été inaugurée dans le but de prélever des fonds pour l'Hôtel-Dieu a rapporté la somme de \$40,000. C'est un beau résultat. Les travaux de construction avancent rapidement et le nouvel hôpital sera ouvert au commencement de l'été prochain.

### AVIS

M. Jos. V. Bédard, agent pour la Cie Mathot & Frères, avertit les personnes à qui il a vendu des lainages que ces marchandises sont arrivées.

